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САрАи. В районе закончили возведение подъ-
ездных путей к свиноводческой площадке ООО 
«Вердазернопродукт». Дорогу строили по феде-
ральной программе устойчивого развития сель-
ских территорий.

ПронСк. Девятиклассники Пронской средней 
школы посетили кондитерский цех местного рай-
по. Экскурсию провела председатель райпо На-
дежда Рыбина. Ребята своими глазами увидели, 
как производятся кондитерские изделия, пельме-
ни, голубцы, котлеты, зразы, манты, попробова-
ли свежую выпечку.

СоколовкА. В Дубровичах живет скульптор 
Олег Седов – автор памятников Евпатию Колов-
рату и Александру Невскому, установленных в 
регионе. Он предложил жителям села воздвиг-
нуть на центральной площади памятник Петру I. 
Как показал опрос и сбор подписей, большинс-
тво населения поддержало эту идею. Петр I из 
бронзолатунного композитного материала с 
тонировкой под старую бронзу стал подарком 
скульптора Дубровичам, на него не было пот-
рачено ни копейки из средств бюджета. Даже 
устанавливали памятник сами сельчане. 

СПАС-клеПики. Для пенсионеров, пользу-
ющихся услугами Клепиковского комплексного 
центра социального обслуживания населения, 
была организована поездка в г. Гусь-Хрусталь-
ный Владимирской области. Пенсионеры посе-
тили Георгиевский собор, в котором расположен 
музей хрусталя, где собраны образцы массовой 
продукции местного завода, а также авторские 
работы художников. Поездка состоялась в рам-
ках проекта «Социальный туризм».
 
СПАССк. В ДЮСШ «Евпатий Коловрат» про-
шел семинар по джиу-джитсу под руководством 
мастера спорта России Дауда Адаева. Спас-
ские спортсмены освоили и отточили много 
новых техник. Также в рамках семинара про-
шла аттестация спортсменов и тренеров. Си-
ние пояса были присвоены Дмитрию Князеву и 
Киму Мерабяну, желтые – Ивану Коняеву, Ва-
силию Русакову, Семену Мартынову и Матвею 
Захаркину. Были вручены сертификаты, в том 
числе обладателю синего пояса Альбине Ка-
лине, оранжевых поясов – Даниилу Горшкову 
и Ивану Жукову. 

Шилово. В библиотеке имени Н.С. Гумилева 
состоялось знакомство учащихся 11 класса Ши-
ловской средней школы № 1 с новой книгой «Ис-
тория шиловской милиции». Авторы издания – 
ветераны органов внутренних дел В. Смазнов и  
Д. Сидоров. Ребята узнали о лучших людях, стояв-
ших на охране порядка на протяжении 100-лет-
ней истории местной милиции. Это Н.А. Алеев, 
В.Я. Исаев, В.М. Мелехов, П.Т. Буравлев, Н.П. Че-
вардин, А.Д. Степушина и многие другие.

кАСимов. В городе прошел Второй фести-
валь национальных культур. В Центре культур-
ного развития собрались представители раз-
личных национальностей. Гости и жители горо-
да рассказали о своих традициях, угостили на-
циональными блюдами, читали стихи на родном 
языке, представляли песни и танцы. На главной 
сцене прошел гала-концерт. Среди участников 
фестиваля – общественные организации, наци-
ональные объединения региона, представители 
учреждений культуры. Зрителей гала-концерта 
приветствовали министр по делам территорий 
и информационной политике области Анна Рос-
лякова, глава муниципального образования – 
председатель гордумы Галина Абрамова, и.о. 
главы горадминистрации Вячеслав Гущин. 

новоСти рАйонов

«Карусель» 
удивляет

Волшебный рэп и добрые 
встречи на открытии 
театрального фестиваля
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В режиме реального времени
У НАлОГОВИКОВ СЕГОДНЯ – ПРОфЕССИОНАльНый ПРАЗДНИК

Н алоги как основа государс-
твенности сегодня ни у кого 

не вызывают негативной реак-
ции. А за нововведениями в этой 
сфере пристально следят вла-
дельцы бизнеса, рядовые со-
трудники компаний, учащие-
ся и даже пенсионеры. Потому 

что все мы – участники нало-
говых правоотношений. о том, 
как они развиваются, в интер-
вью нашей газете рассказал ру-
ководитель управления Феде-
ральной налоговой службы по 
рязанской области вяЧеСлАв 
морозов.

ПлЮС циФровАя 
трАнСФормАция
р.в. – Какие направления работы нало-
говой службы, по вашему мнению, были 
самыми важными за последние годы?

в.м. – Начну с деятельности, направ-
ленной на снижение административ-
ных барьеров, любого администра-
тивного давления на бизнес. Главной 
задачей нашей службы является пере-
ход к более качественному налоговому 
администрированию. Но, вместе с тем, 
цель налоговых органов не наказать, а 
создать плательщикам все условия по 
исполнению обязанности по уплате 

налогов, предупредить о возможных 
рисках правонарушения.

Продолжается активное внедрение 
новых систем кассовых аппаратов, ко-
торые в режиме реального времени пе-
редают информацию о платежах в на-
логовую службу. Фактически создана 
бесконтактная система администри-
рования контрольно-кассовой техни-
ки. Новая технология защищает права 
потребителя благодаря электронному 
чеку. Гражданин самостоятельно мо-
жет быстро и просто проверить легаль-
ность кассового чека через бесплатное 
мобильное приложение и в случае воз-
никновения вопросов тут же пожало-
ваться в ФНС России.

Уделяется особое внимание обороту 
электронных документов, бесконтак-
тным формам взаимодействия нало-
гоплательщиков с налоговой службой. 
Сегодня бесплатный сертификат элек-
тронной подписи доступен для всех фи-
зических лиц, получивших доступ к на-
шему официальному сервису «Личный 
кабинет налогоплательщика для физи-
ческих лиц» на сайте nalog.ru.
Электронные сервисы уже доказали 
свою высокую эффективность. В на-

стоящее время более 150 тысяч ря-
занцев не только отслеживают свои 
налоговые обязательства, но и имеют 
возможность оплатить налоги в своем 
«Личном кабинете» за 10 минут, не вы-
ходя из дома или офиса. 

Развивается и совершенствуется ав-
томатизированная информационная 
система ФНС России (АИС «Налог-3») – 
система налогового администрирова-
ния нового поколения, основанная на 
«облачных технологиях». В настоящее 
время централизованно в режиме он-
лайн осуществляются государственная 
регистрация и учет налогоплательщи-
ков, администрирование имуществен-
ных налогов физических лиц, а также 
прием отдельных видов налоговой и 
бухгалтерской отчетности.

Наша служба демонстрирует от-
крытость и готовность к конструктив-
ному диалогу с бизнесом и ждет, что 
бизнес, в свою очередь, займет госу-
дарственную и гражданскую позицию, 
станет социально ответственным и бу-
дет добросовестно исполнять свои на-
логовые обязательства.

огневая позиция
В КОНЦЕ НОЯБРЯ В РЯЗАНИ БУДЕТ УВЕКОВЕЧЕНО ЕщЕ 
ОДНО МЕСТО, ЧЕРЕЗ КОТОРОЕ ПРОХОДИлА лИНИЯ 
ОБОРОНы ОТ НЕМЕЦКО-фАШИСТСКИХ ЗАХВАТЧИКОВ

27 ноября 1941 года рязань 
была объявлена на осад-

ном положении. Это означало 
крайнюю степень опасности для 
города. немецких мотоциклис-
тов уже однажды замечали на 
его окраине, прилегающей к 
дороге на михайлов. Что могло 
быть дальше, мы знаем по пе-
чальной участи тех населенных 
пунктов, которые немцы все-та-
ки заняли.

А вот что рассказывала мне когда-
то Герой Социалистического Труда 
Зинаида Васильевна Зуева, которая 
родом из михайловских мест. «Когда 
война до нас докатилась, я училась 
в шестом классе. Орудия забили, за-
грохотали – мама побежала через до-
рогу в землянку прятаться. Она была 
секретарем сельсовета, и таких, как 
она, говорили, немцы сразу вешали. 
Мы остались одни. Мимо окон мото-
циклы летят, летят, летят… И вдруг – 
дверь распахивается, и на пороге два 
фашиста возникают с автоматами на 
груди. Спрашивают по-своему: «Ру-
сен зольдат?» Мы с братом Шуркой 
(ему 14 лет, мне – 12) стоим, трясем-
ся… «Нет солдат», – говорим. Заби-
лись мы на печку… Стали вместе с 
«гостями» жить. Только недолго они 
«гостевали». Скоро опять орудия за-

бухали. Немцы лопочут: «Сибиря, 
сибиря»… Схватили свои пожитки 
и были таковы. А мы бегом к маме, 
в землянку. На счастье наше кара-
тельный отряд припоздал, и она ос-
талась жива». 

В книге «Опаленные войной. Вос-
поминания рязанцев – последних 
свидетелей Великой Отечественной 
войны», выпущенной в 2017 году, 
житель города Спас-Клепики Анато-
лий Иванович Гусев, также бывший в 
суровые времена ребенком, написал: 
«…Помню, был такой момент, когда 
мужчина, наш квартирант, сказал, 
что, видимо, сегодня в Рязань при-
дут захватчики… Утром нас разбу-
дил грохот колес по булыжной мос-
товой – неужели немцы? Но были это 
наши – красноармейцы в белых полу-
шубках»…

Рязань спасли легендарные си-
бирские дивизии. Однако и сама она 
сдаваться не собиралась. О том, чем 
и как жил город в военное время, кто 
ковал Великую Победу, можно в до-
статочно значительной мере узнать, 
если мы будем всего лишь более вни-
мательными, когда идем по знако-
мым улицам. В таком случае может 
обнаружиться нечто, заставляющее 
остановиться и по-новому посмот-
реть на привычный мир. Об этом по-
заботились люди, которых называют 

краеведами и которые при согласии и 
помощи властей мемориализировали 
многие места, связанные с Великой 
Отечественной войной, укрепив на 
домах памятные доски. Самым ак-
тивным среди этих, любящих свой 
родной край людей является Арсен 
Валентинович Бабурин.

Он стал инициатором тринадцати 
такого рода городских мемориалов, 
связанных, надо заметить, не толь-
ко с Великой Отечественной войной 
(часть мемориальных досок уста-
новлена за его собственный счет). И 
всякий раз толчком для соответству-
ющей работы служило удивление и 
восхищение подвигом разных поко-
лений людей.

Знакомясь с документами, каса-
ющимися обороны Рязани, Арсен 
Валентинович был потрясен тем, что 
препятствием для продвижения врага 
должен был стать каждый городской 
перекресток, где возводились барри-
кады и где в большинстве случаев со-
здавались огневые позиции. Об этом 
должны знать все! Потому, скажем, в 
2015 году, к 70-летию контрнаступ-

ления наших войск под Москвой, на 
ограде Нижнего городского сада со 
стороны улицы Садовой была уста-
новлена мемориальная доска, обоз-
начающая одну из внутригородских 
линий обороны. Еще одна такая ли-
ния проходила, например, у речки 
Павловка, где по инициативе краеве-
дов были установлены точные копии 
противотанковых «ежей». 

С 1941-го по 1945 год на фронт от-
правилось более 300 тысяч рязанцев – 
об этом факте можно узнать, прочи-
тав надпись на памятной доске, поя-
вившейся 5 мая 2010 года на здании 
военного комиссариата области на 
улице Фрунзе, которое было когда-то 
областным призывным пунктом. Ин-
формация, содержащаяся на доске, 
размещенной на доме № 57 по улице 
Почтовой, напомнит, что бывший го-
родской радиоузел передавал отсюда 
сводки Информбюро, предупреждал 
об артналетах… И он же возвестил 
рязанцам о Победе!

Но далась она дорогой ценой. 
Рязанцы одно время жили в горо-
де, подвергавшемся постоянным 

бомбардировкам. Как свидетельс-
твуют документы, до мая 1942 года 
от бомб, сброшенных на город, по-
гибло около 130 человек. Осенью 
1941 года наиболее часто бомбили 
вокзалы, центр города (об этих дра-
матичных событиях нам повеству-
ют две доски: на Доме художника и 
школе № 7). 

Чему посвящается событие, кото-
рое намечено на конец ноября? Будет 
увековечено еще одно место, через 
которое проходила линия обороны 
Рязани. Огневая позиция осенью 41-
го размещалась и в одной из угловых 
башен Лазаревского кладбища. В чем 
можно увидеть исторический символ: 
за оградой кладбища было похороне-
но немало защитников Родины, в том 
числе героев Отечественной войны 
1812 года, а теперь самим этим сте-
нам надлежало защищать.

Эту огневую точку не пришлось 
использовать. Но установленная в 
Рязани еще одна мемориальная до-
ска напомнит нам о решимости и от-
ваге рязанцев в трудное для Отчиз-
ны время.
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Сигнал дойдет  
до каждого

В Правительстве области обсудили работу 
органов местного самоуправления  
с населением при переходе на цифровой 
формат телевещания в 2019 году

3



среда • 21 ноября 2018 • №173 (5683)2

Михаил Волков, 
оператор:

– Мне кажется, что сейчас памят-
ников в регионе хватает и всем выда-
ющимся личностям их уже установили. 
Не нужно возводить новые, необхо-
димо лучше следить за старыми. Со-
хранять культурное наследие.

Дарья Сидорова, 
студентка:

– Я считаю, что всем нашим вы-
дающимся землякам уже установ-
лены памятники. Из современников 
никого выделить не могу, мне кажет-
ся, что такой почести еще никто не 
заслужил. 

Сергей Гулин, 
машинист:

– На мой взгляд, нельзя выделить 
кого-то, кому стоит установить памят-
ник. Много честных врачей, сотрудни-
ков полиции и других рабочих, кото-
рые качественно выполняли свою ра-
боту и о которых стоит помнить.

Мария Долина, 
официантка:

– Я думаю, что стоит устано-
вить памятник нашим землякам – 
актерам,режиссерам, чьи имена хо-
рошо известны.

Глас народа / Кому вы хотели бы поставить памятник в Рязани?

«ГоРячий» телефон РедаКции: (4912) 21-08-13

Уважаемые работни-
ки налоговых органов 

Рязанской области, 
ветераны ведомства! 

Поздравляю вас с 
профессиональным 

праздником! 

Вы выполняете важную 
и ответственную работу, 
от которой напрямую за-
висит социально-экономи-
ческое благополучие ре-
гиона, качество и уровень 
жизни людей. 

У Правительства Ря-
занской области сложи-
лось конструктивное вза-
имодействие с налоговой 
службой, что позволяет 
успешно решать задачи 
по наполнению доходной 
части бюджета, повышению 
инвестиционной привлека-
тельности региона, выпол-
нению социальных обяза-
тельств, борьбе с теневой 
экономикой. 

Подавляющее боль-
шинство сотрудников на-
логовых органов характе-
ризуют высокий професси-
онализм, добросовестный 
и ответственный подход к 
своим обязанностям. Осо-
бых слов признательнос-
ти заслуживают ветера-
ны, внесшие значительный 
вклад в становление и раз-
витие службы. 

В день профессиональ-
ного праздника желаю всем 
доброго здоровья, оптимиз-
ма, реализации намечен-
ных планов! 

Губернатор Рязанской 
области Н.В. Любимов

21 ноября –  
День работника 

налоговых  
органов рФ 

Награды лучшим
РЯзаНСкИх ИМПОРтеРОВ И экСПОРтеРОВ УчИлИ И ПООщРЯлИ

В Рязанской торгово-про-
мышленной палате та-

моженники провели сове-
щание с участниками вне-
шнеэкономической деятель-
ности. Речь шла об измене-
ниях в этой сфере: в адми-
нистрировании денежных 
средств, развитии техноло-
гий и других. Подведены 
также итоги конкурса среди 
участников ВЭД.

Заместитель начальника 
Тульской таможни Сергей Рого-
жин обратил особое внимание 
представителей предприятий на 
то, что информационные сер-
висы ресурса «Личный кабинет 
участника ВЭД» предоставляют 
широкие возможности для фор-
мирования, отправки и хране-

ния электронных документов, 
заполнения форм статистичес-
кой отчетности. Начальник от-
дела Ольга Чирок сообщила, что 
осуществлен перевод участников 
ВЭД Тульской и Рязанской облас-
тей на единые лицевые счета, от-
крытые на уровне ФТС России. 
Основная цель этого – упрощение 
системы учета движения денеж-
ных средств по лицевому счету.

Также на совещании были 
вручены дипломы лауреатам кон-
курса для участников внешне-
экономической деятельности, 
который проводился среди пред-
приятий региона деятельности 
Тульской таможни – Тульской 
и Рязанской областей. Критери-
ями отбора послужили объемы 
производственной деятельнос-
ти за 2013-2017 годы, количест-

во деклараций на товары, тамо-
женные платежи в федеральный 
бюджет, отсутствие зафиксиро-
ванных случаев правонарушений 
в области таможенного дела.

Среди рязанцев в номинации 
«Лучший импортер» 2-е место за-
няла компания ООО «Аутомотив 
Лайтинг», 3-е место – АО «Русская 
кожа». В номинации «Лучший эк-
спортер» 3-е место завоевали два 
предприятия – ЗАО «Многоотрас-
левая производственная компа-
ния «КРЗ» и ООО «Гардиан стек-
ло Рязань».

Светлана Бегунова,
главный государственный 

таможенный 
инспектор по связям  
с общественностью  

Тульской таможни 

Сигнал дойдет до каждого
В ПРаВИтельСтВе ОблаСтИ ОбСУдИлИ РабОтУ ОРгаНОВ МеСтНОгО СаМОУПРаВлеНИЯ  
С НаСелеНИеМ ПРИ ПеРехОде На цИфРОВОй фОРМат телеВещаНИЯ В 2019 гОдУ

Николай любимов посетил 
контрольно-счетную палату го-
рода Рязани, где провел рабо-
чую встречу с ее новым руково-
дителем – Сергеем филимоно-
вым и пообщался с коллекти-
вом ведомства. Вместе с главой 
региона в кСП побывал пред-
седатель Рязанской областной 
думы аркадий фомин.

В ходе рабочей встречи Ни-
колай любимов и руководитель 
рязанской контрольно-счетной 
палаты Сергей филимонов об-
судили актуальные вопросы, 
касающиеся противодействия 
коррупционным проявлениям 
в экономике, совершенство-
вания деятельности аудиторов 
палаты.

глава региона выразил уве-
ренность в том, что контроль-
но-счетная палата под руко-
водством Сергея филимонова 
продолжит эффективную де-
ятельность, и поблагодарил его 
за плодотворную работу в пра-
вительстве региона. «Сейчас у 
вас не менее ответственная ра-
бота, – подчеркнул губернатор. 
– Сегодня звучат предложения 
проверить сразу все муници-
пальные предприятия. Считаю, 

что необходимо вести плано-
вую работу на проблемных 
участках, проверять так назы-
ваемые «чувствительные» сферы 
деятельности муниципалитета, 
где, к сожалению, есть ошибки и 
злоупотребления. Работа счет-
ной палаты очень важна, в том 
числе для принятия правильных 
управленческих решений, по-
могает вскрывать недостатки 
для того, чтобы их исправлять, 
а не просто, чтобы кого-то на-
казать». Николай любимов по-
желал Сергею филимонову и 
коллективу кСП г. Рязани про-
фессиональных успехов.

Сергей филимонов доло-
жил губернатору о текущей 
работе ведомства. Он отме-
тил, что в контрольно-счет-
ной палате Рязани работает 
профессиональный, опытный 
коллектив, который выполняет 
поставленные задачи, уделяя 
особое внимание реализации 
превентивных мер в организа-
циях города. Председатель кСП 
представил Николаю любимову 
план мероприятий на 2019 год, 
который практически прошел 
необходимое обсуждение. «В 
соответствии с вашими поруче-

ниями, поручениями городской 
думы палата готова осущест-
влять финансовый контроль в 
муниципалитете, повышать ка-
чество своей работы, чтобы не 
допускать нарушений на муни-
ципальных предприятиях и уч-
реждениях», – сказал Сергей 
филимонов.

контрольно-счетная пала-
та г. Рязани является постоянно 
действующим органом муници-
пального финансового конт-
роля с правами юридического 
лица. В число основных задач 
кСП входит контроль за испол-
нением городского бюджета, 
эффективностью использова-
ния средств, соблюдением по-
рядка управления и распоря-
жения муниципальным имущес-
твом, финансово-экономичес-
кая экспертиза проектов пра-
вовых актов, касающихся рас-
ходных обязательств г. Рязани, 
а также целевых программ, ау-
дит в сфере закупок. за период 
работы проведено более 2100 
контрольных и экспертно-ана-
литических мероприятий, в ре-
зультате которых выявлено на-
рушений на общую сумму свы-
ше 1 млрд 17 млн рублей.

С овещание прошло под 
председательством ми-

нистра по делам террито-
рий и информационной по-
литике Анны Росляковой. 

В режиме видеоконференц-
связи с главами администра-
ций муниципальных районов 
и городских округов также об-
щались директор филиала РТРС 
«Рязанский ОРТПЦ» Александр 
Лучкин, представители минис-
терства промышленности и эко-
номического развития области, 
регионального министерства 
труда и социальной защиты на-
селения, средств массовой ин-
формации.

По словам Анны Росляковой, 
регион продолжает активную 
подготовку по переходу на циф-
ровое эфирное вещание. Боль-
шая техническая работа, кото-
рую совместно провели специа-
листы областного министерства 
промышленности и экономи-
ческого развития и Рязанского 
радиотелевизионного переда-
ющего центра, позволила опре-
делить зоны приема цифрового 
эфирного сигнала. Особое вни-
мание – территориям, где в силу 
рельефа местности он будет не-
доступен. Был сформирован спи-
сок домовладений, на основе ко-
торого представители местных 
администраций провели подво-
ровые обходы.

Анна Рослякова подчерк-
нула, что в 2019 году возмож-
ность смотреть бесплатно 20 
федеральных телеканалов в вы-

соком качестве должна быть у 
каждого жителя страны. «Наша 
главная задача сейчас – дойти 
до каждого. Главы муниципаль-
ных образований проводят эту 
работу, понимают ее важность, 
все заботятся о том, чтобы люди 
получали сигнал в хорошем 
качестве, – подчеркнула Анна 
Рослякова. – Уже прошло две 

волны подворовых обходов, и 
они обязательно продолжатся. 
Сведения о домохозяйствах, где 
требуется установить дополни-
тельное оборудование, и кате-
гории граждан, нуждающихся 
в помощи, определены. Списки 
подготовлены и направлены в 
соответствующие центральные 
исполнительные органы госу-
дарственной власти для даль-
нейшей работы».

Заместитель министра тру-
да и социальной защиты насе-
ления региона Елена Карпенко 
проинформировала, что в це-
лях поддержки малообеспечен-
ных граждан, доходы которых 
ниже прожиточного минимума, 
предусмотрены средства на ком-
пенсацию расходов, связанных с 
приобретением оборудования, 
способного принимать цифро-
вой сигнал. «Компенсация на 

покупку и установку спутнико-
вого оборудования для жителей 
населенных пунктов, где из-за 
рельефа местности нет другой 
возможности принимать цифро-
вой сигнал, составит до 6 тысяч 
рублей, на приобретение при-
ставки – до 2 тысяч рублей, – 
сказала Елена Карпенко.– Эта 
помощь носит заявительный ха-

рактер. Списки граждан, кото-
рые могут на нее претендовать, 
представлены, но будут коррек-
тироваться с учетом вновь выяв-
ленных нуждающихся. Сотруд-
ники территориальных орга-
нов соцзащиты готовы оказать 
людям помощь в оформлении 
необходимых документов. Пла-
нируется также выезд специа-
листов в отдаленные населен-
ные пункты».

Директор филиала РТРС «Ря-
занский ОРТПЦ» Александр Луч-
кин в ходе совещания отметил, 
что в настоящее время первый 
мультиплекс работает на тер-

ритории всей Рязанской облас-
ти. Начинается поэтапный за-
пуск второго пакета цифровых 
телеканалов, который уже ра-
ботает в Рязани. Охватить им 
весь регион планируется к кон-
цу 2018 года.

Представитель министерства 
промышленности и экономичес-
кого развития региона Игорь Бу-
гаев проинформировал, что для 
удобства жителей области с 10 
декабря начнется реализация те-
левизионных приставок во всех 
отделениях «Почты России».

В рамках совещания обсуж-
дались также вопросы привле-
чения к работе волонтеров, ко-
торые будут помогать населе-
нию в настройке оборудования 
для приема цифрового сигнала. 
Анна Рослякова отметила, что в 
районах совместно со специа-
листами Рязанского радиотеле-
визионного передающего цент-
ра для добровольцев будут орга-
низованы кустовые семинары. 
Кроме того, министр по делам 
территорий и информационной 
политике обратилась к главам 
сельских поселений с просьбой 
усилить работу по информиро-
ванию населения о переходе на 
цифровой формат телевещания, 
в том числе активнее привлекать 
для этого сельских старост.

Уважаемые работники и ветераны налоговой службы! 
От имени депутатов Рязанской областной Думы и себя  

лично поздравляю вас с профессиональным праздником! 

Налоговая служба выполняет важные государс-
твенные задачи и во многом определяет социально-
экономическую стабильность региона и страны в це-
лом. От вашей работы зависит наполнение бюджетов 
всех уровней, своевременное финансирование наци-
ональных проектов и государственных программ, вы-
плата пенсий, пособий, заработной платы, повыше-
ние качества жизни граждан. 

Налоговые органы региона оказывают услуги 
на самом современном уровне. благодаря исполь-
зованию цифровых технологий рязанцы сегодня оп-
лачивают налоги, подают документы при помощи 
электронной системы личных кабинетов и интернет-
сервисов.  

компетентность, честность, слаженность работы – 
основа деятельности налоговых органов. Сотрудники 
ведомства с честью держат эту высокую планку.  Осо-
бые слова благодарности адресую ветеранам, кото-
рые создали традиции службы, передают свой опыт 
молодому поколению налоговиков. 

Желаю всем здоровья, счастья, профессиональ-
ного роста, дальнейших успехов на благо региона и 
жителей! 

 Председатель Рязанской областной Думы, 
секретарь Рязанского регионального отделения 

партии «Единая Россия»
А.В. Фомин 

ВОлОНтеРы бУДУт ПОМОГАть 
НАСелеНию В НАСтРОйке 
ОбОРУДОВАНия Для ПРиеМА 
цифРОВОГО СиГНАлА

иЗ ОфициАльНыХ  
иСтОЧНикОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

В заседании регионального 
правительства, которое про-

вел губернатор Николай люби-
мов, приняли участие главный 
федеральный инспектор по Ря-
занской области аппарата Пол-
номочного представителя Прези-
дента Рф в цфО Сергей яковлев, 
председатель областной Думы 
Аркадий фомин, руководители 
территориальных органов феде-
ральных органов власти, минис-
терств и ведомств, а также главы 
муниципальных образований – 
в режиме видеосвязи. Главной 
темой стало внесение изменений 
в областной бюджет на ближай-
шие два года. 

ГосдолГа меньше,  
      блаГоустройства больше

Министр финансов области Марина 
Наумова внесла предложения по кор-
ректировке доходов и расходов реги-
онального бюджета. В 2019 – 2020 гг. 
направят дополнительные средства – 
более 362 млн рублей – на развитие до-
рожного хозяйства области, сфер ЖКХ, 
образования, здравоохранения. На-
ибольшую часть, 183 млн рублей, вы-
делят на повышение зарплат отдельных 
категорий работников бюджетных уч-
реждений: это часть выполнения Майс-
ких указов Президента РФ. Еще 124 млн 
рублей – расходы на реализацию госу-
дарственной региональной программы 
«Развитие здравоохранения на 2014 
– 2022 годы» и компенсацию отмены 
налоговых льгот учреждениям здраво-
охранения. 19 миллионов рублей реги-
он получит на реализацию программы 
дорожного хозяйства и транспорта. Это 
возместит предприятиям проезд льгот-
ных категорий граждан на городском и 

пригородном транспорте, а также вы-
полнение обязательств по концессион-
ному соглашению.

Вместе с тем, согласно новым из-
менениям в бюджете, в 2019 – 2020 
гг. область сократит расходы на 804 
млн рублей. Это станет возможным 
за счет экономии по мероприятиям 
госпрограмм и расходам на содержа-
ние государственных органов, пос-
тупления средств из Фонда развития 
моногородов и других статей. В це-
лом предполагается сокращение де-
фицита областного бюджета и долга 
региона на 418 млн рублей.

Чтобы тепло не исЧезало
Особая статья расходов в област-

ном бюджете на ближайшее время – 
поощрение муниципальных образо-
ваний за подготовку к отопительно-
му сезону 2018 – 2019 гг. Губернатор 
Николай Любимов напомнил кол-
легам на заседании, что в этом году 
паспорта готовности получили 25 му-
ниципальных образований области. 
За комплексную работу в сфере ЖКХ 
все эти районы получат по миллиону 
рублей на дальнейшее развитие.

Напомним: в районах продолжа-
ется программа ремонта тепловых 
сетей, рассчитанная на семь лет. 
Здесь как раз пригодятся денежные 
поощрения за предыдущие достиже-
ния в сфере ЖКХ. По мнению главы 
региона, главы муниципальных об-
разований смогут лучше всего потра-
тить выделенные средства, направив 
их на дальнейшее развитие жилищ-
но-коммунального хозяйства.

идеи и воплощение
На заседании правительства Ни-

колай Любимов поручил начать со-

здание в Рязанской области школы 
для подростков и молодежи «Проект-
ный лидер». Губернатор подчеркнул, 
что области нужны специалисты с 
нестандартным мышлением, которые 
смогут предложить новые решения 
проблем в различных сферах. Школа 
будет выявлять детей и молодых лю-
дей, способных предложить интерес-
ные идеи для родного края.

Первыми учениками «Проект-
ного лидера» станут члены пяти ко-
манд. Наставниками ребят будут ру-
ководители исполнительных органов 
государственной власти, а курато-
рами – члены молодежного прави-
тельства области. По итогам рабо-
ты школы авторы лучших замыслов 
получат призы. Николай Любимов 
поручил министерству образования 
и молодежной политики до конца 
года провести конкурсный отбор в 
проект. К этому же времени должны 
появиться перечни проблемных воп-
росов, решения которых будет искать 
молодежь.

В ходе заседания были внесены 
изменения в ряд региональных нор-
мативно-правовых актов, чтобы при-
вести их в соответствие с федераль-
ным законодательством. Документы 
регламентируют имущественные от-
ношения, инвестиционную деятель-
ность и сферу образования. В завер-
шение глава региона напомнил всем 
о необходимости быстрого перехода 
на электронный документооборот. 
В конечном итоге, работа с цифро-
выми документами – та же эконо-
мия времени и ресурсов, и именно 
к этому стремятся прогрессивные 
учреждения.

Татьяна Клемешева

Экономические приоритеты
дОРОгИ, Жкх, ПОВышеНИе заРПлат СОтРУдНИкаМ бюдЖетНых УчРеЖдеНИй

ПротивоДействовать корруПции эФФективно
губернатор николай любимов провел рабочую встречу  
с председателем контрольно-счетной палаты г. рязани сергеем Филимоновым

НАЧиНАетСя ПОЭтАПНый ЗАПУСк 
ВтОРОГО ПАкетА цифРОВыХ телекАНАлОВ,
кОтОРый Уже РАбОтАет В РяЗАНи. 
ОХВАтить иМ ВеСь РеГиОН ПлАНиРУетСя 
к кОНцУ 2018 ГОДА.

ф
о

то
 д

м
ит

р
ия

 О
си

ни
на



среда • 21 ноября 2018 • №173 (5683) 3

р я з а н с к и е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

подписка на I полугодие 2019 г. 

Подписные цены на 1 мес./на полгода

отделения связи «почта России»

Без комПлекта официальных документов
индекс П5419 
119 руб. 08 коп./714 руб. 48 коп.

С комПлектом официальных документов
индекс П4710
203 руб. 99 коп./1223 руб. 94 коп.

льготная ПодПиСка 
индекс П5429 
110 руб. 28 коп./661 руб. 68 коп.

пятничнЫЙ вЫпуск
индекс П5431 
86 руб. 16 коп./576 руб. 96 коп.

льготная ПодПиСка 
индекс П5432 
77 руб. 36 коп./464 руб. 16 коп.

защитить нас. от нас самих

екатерина 
детушева 

специальный
корреспондент

технологии

/ налоги, стр. 1

итоги 
и пеРспективЫ
Р.в. – Какие задачи стоят 
перед налоговыми органами 
региона? Какие рубежи пла-
нируете осваивать в ближай-
шей перспективе?

в.м. – Как всегда, усилия на
логовиков в первую очередь 
будут направлены на сохра
нение положительной дина
мики  темпов  поступления 
налоговых  платежей,  ведь 
от  этого напрямую зависит 
выполнение всего комплек
са  экономических  и  соци
альных задач, поставленных 
Президентом, Правительс
твом Российской Федерации 
и направленных на модерни
зацию экономики и улучше
ние жизни  граждан нашей 
страны и региона.

Основными принципами 
наших действий по органи
зации контрольной работы 
продолжает оставаться моти
вация плательщиков к отказу 
от инструментов минимиза
ции налогов и добровольно
му уточнению своих налого
вых  обязательств,  концен
трация контрольных меро

приятий на зонах риска. Без
условно,  основная функция 
налоговой службы – контроль 
и надзор  за правильностью 
исчисления  и  своевремен
ностью  уплаты  налогов  в 
бюджет. Но на сегодняшний 
день для нас наиболее акту
ально решать эту  задачу не 
фискальными мерами,  а  за 
счет повышения налоговой 
дисциплины и правовой гра
мотности плательщика.

Продолжается масштаб
ная работа по обеспечению 
прозрачности бизнессреды 
региона. Налоговыми органа
ми Рязанской области прово
дится целый комплекс мероп
риятий по выявлению и пре
сечению деятельности недоб
росовестных плательщиков, 
осуществляющих сомнитель
ные финансовые операции, в 
том числе имеющих призна
ки «фирмоднодневок».

Ну  и  конечно,  одна  из 
важных задач – завершение 
к 1 июля 2019 года 3го эта
па  проекта  по  внедрению 
контрольнокассовой техни
ки нового поколения. Пос
ле  этой даты уже  все пред
ставители бизнеса  должны 
будут использовать в  своей 
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деятельности  электронные 
онлайнкассы.

Р.в. – Так уж сложилось, что 
успешную работу налоговиков 
в первую очередь оценивают 
по количественным показате-
лям. Можно ли подытожить 
цифры налоговых поступле-
ний за 10 месяцев 2018 г.?

в.м. – В бюджет Российской 
Федерации  по  налогопла
тельщикам,  администриру
емым налоговыми органами 
Рязанской области, поступи
ло  всего налогов,  сборов и 
других обязательных плате
жей в сумме 47 237 млн руб., 
что на 9,1% больше показа
теля прошлого года. В феде
ральный бюджет поступле
ния составили 875 млн руб
лей с темпом роста 116,1%.
Поступления  консолидиро
ванного бюджета Рязанской 
области сложились в размере 
33 356 млн руб. с темпом рос
та 106,5%, при этом доходы 
областного бюджета состави
ли 26 089 млн руб. с темпом 
роста 104,1%. Доходы мест
ных бюджетов  сложились в 
размере 7 267 млн руб. с тем
пом роста 116 процентов.

Кроме  того,  поступле
ния по  страховым взносам 
на обязательное социальное 
страхование  за  10 месяцев 
2018 года составили 25 984 
млн рублей  с  темпом роста 
112,9 процента к аналогич
ному периоду 2017 года. 

стРогиЙ спРос
Р.в. – Сейчас большое вни-
мание уделяется комплексу 
мер по взысканию с должни-
ков – физических лиц недои-
мок по имущественным на-
логам. Не могли бы вы рас-
сказать поподробнее, что это 
за меры?

в.м. – Действительно, неза
конное уклонение физичес
ких  лиц от  уплаты налогов 
влечет  за  собой начисление 
пени  за  каждый  день  про
срочки налогового платежа; 
применение процедур при
нудительного взыскания за
долженности  за  счет  иму
щества должника, в т.ч. арест 
имущества в случаях, предус
мотренных федеральным за
конодательством, а также ог
раничение права на выезд за 
пределы Российской Федера
ции. Так, в 2018 году налого
выми инспекциями области 
в суды общей юрисдикции и 
мировым судьям направлено 
более 20 тыс. исковых заяв
лений об  обращении  взыс
кания на имущество физи
ческих  лиц на  сумму 317,4 
млн руб. Последующая про
цедура исполнения судебных 
приказов осуществляется по 

инициативе налоговиков су
дебными приставами в соот
ветствии с Федеральным за
коном «Об исполнительном 
производстве».

Р.в. – Да, очень серьезно. А 
что нужно сделать, чтобы все-
го этого избежать?

в.м.  –  Единственное,  что 
можно рекомендовать,  – не 
попадать в категорию долж
ников.  Напоминаю,  что  в 
этом году  срок своевремен
ной  уплаты  физическими 
лицами имущественных на
логов за 2017 год истекает 3 
декабря.

Р.в. – А как можно узнать 
простому человеку: есть у 
него задолженность по упла-
те имущественных налогов 
или нет?

в.м. – Все очень просто. Есть 
несколько  способов:  лично 
обратиться в налоговую ин
спекцию,  направить  соот
ветствующее обращение по 
почте  или  воспользовать
ся Интернетом. Кроме того, 
информацию об имеющейся 
задолженности по имущест
венным налогам можно по
лучить  во  всех  отделениях 
МФЦ Рязанской области или 
по смотреть на  портале  Го
суслуг. Но я предлагаю опти
мальный вариант – восполь
зоваться  онлайнсервисом 
«Личный кабинет налогоп
лательщика для физических 
лиц» на  сайте nalog.ru. Су

ществует и мобильная версия 
данного сервиса, которая до
ступна для использования на 
любых смартфонах. Зарегис
трироваться в «Личном каби
нете налогоплательщика для 
физических лиц» можно в лю
бой налоговой инспекции, 
достаточно иметь при  себе 
паспорт и 10 минут свобод
ного времени.

и тРуд, и отдЫх
Р.в. – Вячеслав Анатольевич, 
ни для кого не секрет, что на-
логовики успевают не только 
успешно трудиться, но и при-
нимают активное участие в 
спортивной жизни региона. 
Расскажите об этом попод-
робнее.

в.м. – В этом году наши со
трудники  приняли  актив
ное  участие  в  спортивных 
мероприятиях  различно
го  уровня:  XIII  Спартакиа
да Федеральной налоговой 

службы (где рязанец в лич
ном зачете занял третье мес
то по настольному теннису), 
Спартакиада областной ор
ганизации общества  «Дина
мо» (в этом году мы приняли 
участие в таких видах спорта, 
как лыжные гонки, быстрые 
шахматы, плавание, мини
футбол,  легкоатлетический 
кросс).

Важную роль в достиже
ниях  спортивных результа
тов играет проведение внут
ренних спартакиад (зимней 
и летней) среди работников 
управления и инспекций об
ласти. Этим летом более 150 
наших  сотрудников приня
ли  участие  в  тестировании 
по выполнению нормативов 
испытаний (тестов) Всерос
сийского физкультурноспор
тивного комплекса «Готов к 
труду и обороне». При этом 
более 70% участников сдали 
нормативы ГТО на золотой и 
серебряный значок. 

масштабная и необычная
росстат рассказал о предварительных итогах пробной переписи населения 2018 года

в недрение современ-
ных технологий в 

процесс проведения пе-
реписей населения необ-
ходимо и оправданно, 
отметили участники про-
шедшей в москве пресс-
конференции, посвящен-
ной окончанию пробной 
переписи населения 2018 
года. новый формат мас-
штабных статистических 
исследований поможет 
экономить государствен-
ные средства при подго-
товке и проведении все-
российской переписи на-
селения 2020 года. 

Пробная перепись насе
ления 2018 года стала самой 
масштабной и необычной пе
реписью в истории России. На 
ее первом этапе, прошедшем с 
1 по 10 октября на всей терри
тории страны, отрабатывался 
принципиально новый способ 
сбора сведений о населении – 

самостоятельное заполнение 
респондентами электронных 
переписных листов на Еди
ном портале государственных 
услуг (Gosuslugi.ru). В первой 
отечественной цифровой пе
реписи населения приняли 
участие более 1,2 миллиона 
жителей России,  имеющих 
подтвержденную учетную за
пись на портале Gosuslugi.ru.

«Населению эксперимен
тальная интернетперепись 
понравилась,  об  этом  гово
рят  положительные  отзы
вы респондентов на портале 
Gosuslugi.ru. В свою очередь, 
мы  убедились,  что исполь
зование цифровых техноло
гий позволяет  существенно 
экономить государственные 
средства», – заявил руководи
тель Росстата Александр Су
ринов. Кроме того, реакция 
жителей  страны на приме
нение интернеттехнологий 
позволила поновому взгля
нуть на процедуру проведе

ния  переписей  населения. 
«Интернетперепись навела 
нас на мысли – как упростить 
вопросы переписных листов, 
более внятно их формулиро
вать», – отметил он.

В  соответствии  с  распо
ряжением  Правительства 
РФ Пробная  перепись  на
селения  2018  года  прово
дилась  в  Эльбрусском му
ниципальном  районе  Ка
бардиноБалкарской  Рес
публики,  муниципальном 
районе «Хангаласский улус» 
Республики Саха  (Якутия), 
Алеутском муниципальном 
районе  Камчатского  края, 
городе Минусинске Красно
ярского края, Нижнеудинс
ком и Катангском муници
пальных районах Иркутской 
области,  городском округе 
Великий Новгород,  посел
ке  городского  типа  Юж
ноКурильск  Сахалинской 
области,  районе Свиблово 
СВАО г. Москвы и муници

пальном  округе  Княжево  
г. СанктПетербурга.

Во  втором  этапе  ППН
2018, прошедшем с 16 по 31 
октября в 10 пилотных райо
нах, приняло участие более 
полумиллиона жителей стра
ны.  По  словам  главы  Рос
стата, полученный опыт ис
пользования переписчиками 
планшетных  компьютеров 
оказался  положительным. 
Кроме,  составления марш
рута переписчика,  упроще
ния процедуры опроса рес
пондентов,  использование 
переносных  компьютеров 
позволило значительно уско
рить процесс передачи полу
ченных первичных данных. 
«Программное обеспечение 
наших планшетных компью
теров достаточно эффектив
ное в использовании, простое 
для обучения переписчиков, 
и  какихто  сомнений  в  его 
использовании нет», – сказал 
Суринов.

Успешной оказалась идея 
использования Многофун
кциональных центров пре
доставления  государствен
ных и муниципальных услуг 
(МФЦ),  предложенная Ми
нистерством экономическо
го развития России и органа
ми власти муниципального 
уровня. В МФЦ жители стра
ны могут получить доступ к 
порталу Gosuslugi.ru.  «Это 
направление мы будем, ко
нечно, развивать», – подчер
кнул Суринов. По его словам, 
опыт проведения нынешней 
Пробной переписи населе
ния показал потребность  в 
разработке мобильного при
ложения Единого портала го
сударственных услуг,  а  так
же интеграции  региональ
ных  порталов  представле
ния госуслуг в пространство 
Gosuslugi.ru.

Кроме того, необходима 
стимуляция участия отечес
твенных респондентов в пе

реписях населения,  расши
рения контингента исполь
зующих для этих целей Ин
тернет,  обратил  внимание 
глава  Росстата.  «Отечест
венных респондентов  нуж
но обучать  самостоятельно 
заполнять  электронные пе
реписные  листы»,  –  пола
гает он. 

По словам руководителя 
статистического ведомства, 
отчет о проведении Пробной 
переписи  населения  2018 
года и предложения для оп
тимизации  организацион
нотехнологической  схемы 
2020 Всероссийской перепи
си населения 2020 года будут 
сформированы уже в ноябре 
нынешнего года, а итоги про
бной переписи будут опубли
кованы в первом квартале бу
дущего года.

По материалам 
Росстата подготовила 

Ирина Сизова

В режиме реального времени

Цель налоговых органов –  
не наказать, а создать плательщикам  
 все условия по исполнению  
обязанности по уплате налогов,  
предупредить о возможных рисках  
правонарушения

р оссияне все активнее живут на кредиты. толь-
ко в третьем квартале этого года жители на-

шей страны взяли в долг более чем 2 трлн руб. 

В стране наблюдается новый бум кредитования после 
его фактического замораживания с началом кризиса в 
2014 году. Эксперты связывают рост потребительского 
кредитования с переходом россиян со  сберегательной 
модели поведения на потребительскую и с общим сни
жением кредитных ставок на фоне смягчения монетар
ной политики Банка России. И отмечают, что россияне 
набирают слишком много долгов, привыкнув в посткри
зисные времена к некоему стандарту потребления. Они 
устали ждать и откладывать большие покупки. Но собс
твенных средств уже не хватает, поэтому и обращаются 
за кредитованием. Наиболее популярным видом кредита 
у россиян является кредит наличными, который берут в 
основном женщины, причем на ремонт. На втором месте 
по популярности – ипотека. Третье место – у кредитных 
карт. Но, как отмечают эксперты, на фоне роста числа 
таких кредитов все большей популярностью пользуются 
«кредиты на кредиты», которые удлиняются и переупа
ковываются, так как люди берут более длинные займы, 
чтобы вернуть старые. И подобная ситуация может спро
воцировать банковский кризис.

В попытке не допустить  создания кредитного пузыря, 
при котором граждане все большую часть своего дохо
да вынуждены тратить на обслуживание долга, Прави
тельство РФ внесло на рассмотрение в Государственную 
Думу  законопроект, направленный на повышение до
стоверности данных в кредитных историях физических 
и юридических лиц.

Сейчас сведения о договорах кредита или займа могут 
храниться в разных бюро кредитных историй, что  за
трудняет оценку платежеспособности человека или ком
пании перед выдачей нового кредита и мешает банкам 
и другим организациям корректно рассчитывать подъ
емную для клиента сумму займа. Законопроект предус
матривает введение единого идентификатора для всех 
кредитных договоров, который, по сути, заменит единую 
базу данных. Право присваивать такой идентификатор 
получит Банк России. По расчетам Правительства, в ре
зультате предложенных изменений все кредитные исто
рии станут более прозрачными. А это даст возможность 
ограничивать  заемщиков в кредитовании: человек не 
сможет получить заем в финансовом учреждении, если 
траты на его погашение превышают половину совокуп
ного дохода семьи.

Но и к этому, еще не принятому закону, как утверждают 
эксперты, уже есть вопросы. Вопервых, как известно, 
все банки и так занимаются оценкой платежеспособнос
ти потенциальных заемщиков. Вовторых, предлагаемая 
формула несколько несовершенна. Доходы у всех людей 
разные: если человек живет на 20 тысяч рублей в месяц, 
то ему, вероятно, вообще не стоит брать крупные креди
ты. А если человек получает несколько сотен тысяч руб
лей, то спокойно может тратить и больше 50% на обслу
живание долга. Одним словом, важно не сколько человек 
платит, а сколько у него после этого остается.

Каждая вторая семья в нашей стране живет в долг. По 
сравнению с прошлым годом в России в два раза вырос
ло число банкротов. Удастся ли благодаря новому зако
ну остановить данную тенденцию, покажет время. Экс
перты утверждают, что  законодательные ограничения 
помогут незначительно. Вопервых, говорить в период 
стагнации и замедления роста реальных доходов насе
ления о «табу» на кредиты для тех, кто не имеет жилья 
или берет деньги в долг ради дорогостоящего лечения, 
бессмысленно. Вовторых, нужно менять саму потреби
тельскую психологию населения. Сегодня кредиты в бан
ках в основном берут люди с низкими доходами. И рас
ходуют их, как правило, на покупку недорогой бытовой 
техники, мобильных телефонов, планшетов и даже на 
заграничные турпоездки.

Чрезмерная задолженность россиян связана со многими 
факторами: с растущим потребительским спросом, рек
ламой коммерческих и банковских организаций, чрезвы
чайными семейными обстоятельствами, экономической 
ситуацией в стране и отсутствием знаний в области фи
нансов. И решать все их необходимо вкупе.

Электронные сервисы уже доказали  
свою высокую эффективность.  
в настоящее время более 150 тысяч  
рязанцев не только отслеживают  
свои налоговые обязательства,  
но и имеют возможность оплатить  
налоги в своем «личном кабинете»  
за 10 минут, не выходя  
из дома или офиса

пРодолжается масштабная 
Работа по обеспечению
пРозРачности 
бизнес-сРедЫ Региона
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Главное – красота личности
НА «МИСС СТУДеНчеСТВО-2018» РяЗАНкИ бУДУТ РАССкАЗыВАТь  
О НОВАТОРСкИх ИДеях И СДАВАТь НОРМы ГТО

«Карусель» удивляет
ВОЛшебНый РэП И ДОбРые ВСТРечИ НА ОТкРыТИИ ТеАТРАЛьНОГО ФеСТИВАЛя

кинодесант высадился 
в Доме печати
В пресс-клубе «Рязанских ведомостей» прошла  
презентация фильма «На волне кино»,  
снятого студией РВ ТВ

КУльТУРА

…Царский воевода уже 
умаялся звать упрямого крес-
тьянина во дворец. Царевну 
Несмеяну нужно скорее рас-
смешить, а этот увалень Еме-
ля не хочет никуда идти! Все 
почему-то идут к нему сами – 
даже дрова из леса.

– А я волшебное слово 
знаю, – ухмыляется Емеля.

– Так пусть по твоему сло-
ву на дровах розы вырастут! – 
горячится вельможа.

Звучит ритмичная музыка 
в стиле рэп.

– По щучьему велению, 
по моему хотению, пускай на 
дровах вырастут розы. Е-е! – 
лениво читает Емеля. Отов-
сюду слышится смех, но цве-
ты и впрямь появляются. Во-
евода поправляет сползшую 

на лоб фуражку и, повора-
чиваясь к публике, величаво 
произносит:

– Я скажу вам: право сло-
во, спецэффекты недешевы!

Зал валится от хохота. Ка-
жется, такая версия русской 
народной сказки всем при-
шлась по душе.

Спектакль «На чудо надей-
ся, а сам не плошай» стал пер-
вым в конкурсной программе 
ХI Всероссийского фестиваля-
семинара детских и молодеж-
ных театральных коллективов 
«Карусель – 2018». Артисты 
детской театральной студии 
«ШкоДА!» приехали из горо-
да Реж Свердловской области, 
чтобы показать ироничную, 
современную и в то же время 
вполне традиционную поста-

новку. Диалект и пестрые на-
родные костюмы сочетаются 
с динамичными сценками, за-
дорной современной музыкой 
и хулиганскими вставками 
вроде «рэпа Емели». Ураль-
ские таланты задали тон фес-
тивалю – дальнейшая про-
грамма «Карусели» не менее 
богата смыслами и сценичес-
кими решениями.

Перед первой постанов-
кой поклонники театрально-
го искусства собрались в те-
атре кукол, чтобы вспомнить 
лучшие моменты «Карусели» 
за десять лет. Участников и 
зрителей приветствовали за-
меститель министра образо-
вания и молодежной полити-
ки области Павел Симаков, 
ректор Рязанского института 

развития образования Андрей 
Кашаев, председатель коми-
тета по социальным вопросам 
Рязанской городской Думы 
Татьяна Климова и началь-
ник управления образования 
и молодежной политики ад-
министрации города Алек-
сей Зимин. Павла Симакова 
многие артисты и режиссеры 
встретили особенно тепло: не-
которое время назад нынеш-
ний заместитель министра 
сам участвовал в организа-
ции и проведении фестиваля. 
Итоги торжественной части 
подвела председатель жюри, 
театральный критик Анаста-
сия Ефремова. «Карусель ос-
танавливается, только чтобы 
поменять участников. И мас-
штабы фестиваля заметны 

уже по всей стране, поскольку 
у нас хорошо развито люби-
тельское театральное движе-
ние. Поэтому желаю всем пло-
дотворной работы», – сказала 
Анастасия Олеговна.

Учредители фестиваля 
«Карусель» – правительство 
Рязанской области, адми-
нистрация города Рязани и 
английский театр «ТЕЗА» 
школы №51 «Центр развития 
образования». До 23 ноября 
рязанцы и гости города смо-
гут увидеть 14 постановок, 
вышедших в финал «Кару-
сели–2018». А пока зрители 
будут наслаждаться класси-
ческими и современными 
постановками, жюри выбе-
рет лучшего режиссера, ис-
полнителей мужских и женс-
ких ролей первого и второго 
планов, сценографическое 
решение, авторскую пьесу. 
Награды также получат хо-
реографы и постановщики 
вокальных и музыкальных 
номеров. За призовые мес-
та и внимание публики бу-
дут бороться юные артисты 
из Москвы и Московской 
области, Рязани и Рязанс-
кой области, Барнаула, Во-
ронежа, Екатеринбурга, Ка-
луги, Нижнего Новгорода, 
Санкт-Петербурга. Впервые 
в фестивале участвуют кол-
лективы Республик Карелия 
и Марий Эл, Архангельска, 
Вологды, Тюмени, Челябин-
ска, Ярославля. Всего на не-
делю в Рязань приехали свы-
ше 750 юных талантов и их 
наставников.

Попасть на все спек-
такли можно бесплатно 
по предварительной за-
писи. Узнать расписание и 
адреса площадок, забро-
нировать места, задать все 
интересующие вопросы 
можно по телефону (4912) 
51-27-53, а также в груп-
пе фестиваля «Карусель» 
ВКонтакте.

Татьяна Клемешева

короткометражный доку-
ментальный фильм рассказы-
вает об одном из самых извес-
тных творческих объединений 
молодежи 70-х и 80-х годов 
прошлого столетия, которым 
руководил Анатолий яковлевич 
Осипенков. Дети и подростки 
под руководством талантливо-
го педагога постигали основы 
сценарного, режиссерского 
и операторского искусства. 
Учились актерскому мастерс-
тву. За неполных 25 лет на 
студии было создано свыше 70 
фильмов. Многие из них стали 
победителями и лауреатами 
конкурсов, в том числе между-
народных.

киностудия «Волна» по-
лучила звания «Народная» и 
«Образцовая». На ее опыте 
теоретики любительского ки-

нодвижения создавали науч-
но-методические пособия. А 
программа занятий многое за-
имствовала из учебного курса 
ВГИка.

Открыла встречу главный 
редактор газеты «Рязанские ве-
домости» Галина Зайцева.

На презентацию фильма 
пришли воспитанники студии 
Анатолия Осипенкова. В кад-
рах кинохроники, вошедших 
в фильм, они увидели киноде-
санты 30-летней давности, а 
потом за чашкой чая вспоми-
нали подробности тех поездок. 
Гости посмотрели киноленту 
«Волна и Царевна Лягушка», 
снятую студийцами более 30 
лет назад, и фрагмент уже сов-
ременной ленты «Дель и его 
«Предел», которую выпустила 
известный режиссер докумен-

Ф
о

то
 Т

а
ть

ян
ы

 к
ле

м
еш

ев
о

й

ш естой ежегодный конкурс талантов среди сту-
денток высших учебных заведений меняется, 

чтобы удивлять и идти в ногу со временем. И жюри, 
и зрителям все интереснее способности и увлечения 
девушек. Об особенностях шоу, которое вновь прой-
дет на сцене областной филармонии, рассказывали 
заместитель министра образования и молодежной 
политики области Павел Симаков, продюсер собы-
тия Юрий Киселев и «Мисс Студенчество-2017», «Мисс 
Студенчество ЦФО-2018», студентка Рязанского го-
сударственного медицинского университета имени 
И.П. Павлова Анастасия Батина.

Юрий Киселев поделился, что в этом году участницами станут 
восемь представительниц вузов, ранее выигравших конкурсы в 
своих учебных заведениях. Девушек ждут четыре состязания. За-
очно пройдут оценка зачетных книжек и сдача норм ГТО: «Мисс 
Студенчество» должна быть не просто талантливой и интересной 
девушкой, но и прилежной ученицей, поклонницей здорового 
образа жизни. А на сцене филармонии участницы покажут твор-
ческие номера, а также внеконкурсные дефиле в исторических 
и современных нарядах. Изюминкой станет интеллектуальный 
блок: ранее студентки готовили выступления на тему «Мой ге-
рой» и рассказывали о знаменитостях или близких людях, много 
значащих в их жизни. Теперь девушкам предлагается говорить 
об интересных идеях, изобретениях, достижениях последнего 
времени. Этот формат похож на публичные лекции TED Talks, 
пользующиеся огромной популярностью, и он поможет рас-
крыть таланты конкурсанток, считают организаторы.

Во время пресс-конференции студентки вытянули жребий 
и определили, под какими номерами будут выступать в фи-
нале. Анастасия Батина вспомнила конкурсную подготовку 
прошлого года, дала советы участницам и пожелала им всем 
удачи. «Мисс Студенчество-2018» состоится 30 ноября в 19.00 
в Рязанской филармонии. Следить за ходом подготовки шоу, а 
также голосовать за понравившихся студенток можно в офи-
циальной группе события ВКонтакте. 

Татьяна Клемешева 

ОБщеСТВО

ВАЛеРИя еГОРОВА,  
СТУДеНТкА 4 кУРСА РяЗАНСкОГО ИНСТИТУТА (ФИЛИАЛА) 

 МОСкОВСкОГО ПОЛИТехНИчеСкОГО УНИВеРСИТеТА, 
УчАСТНИЦА «МИСС СТУДеНчеСТВО-2018»:

– На конкурсе в моем вузе были по-своему интересные за-
дания: например, мы готовили в одной из городских пиццерий. 

Сейчас я, как и все девочки, готовлюсь к творческому конкурсу 
в финале. каждой из нас очень важна поддержка. С помощью 
друзей можно создать по-настоящему впечатляющие номера! 

А педагоги могут поддержать морально, правда, не все готовы 
делать послабления в учебе. я изучаю проектирование зданий, 

и иногда приходится сидеть за книгами и по ночам! Помимо это-
го, я преподаю танцы детям в творческой студии… Приходится 
все успевать. Зато «Мисс Студенчество» – это интереснейшие 

знакомства, вызов самой себе и бесценный опыт общения.

 ТОЧКА ЗРеНИЯ
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Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

тального кино елена Ласкари. 
Она тоже была ученицей Ана-
толия Осипенкова.

Авторы фильма «На волне 
кино» Владимир Тихомиров, 
Дмитрий Соколов рассказа-
ли о том, как он создавался. 
Съемки начинали совместно 
с журналистом Валерием бо-
рисовым. его болезнь и без-
временная кончина приоста-
новили работу, но ее все-таки 
довели до конца. Фильм ста-
нет частью истории киносту-
дии «Волна», данью уважения 
к человеческим и профессио-
нальным качествам ее руково-
дителя Анатолия Осипенкова. 
И не исключено, что у него по-
явится продолжение. Владимир 
Тихомиров пригласил к совмес-
тной работе участников пре-
зентации.

Соб. инф.

ЧехОВ В СТИле «РОК»
Такого Рязань еще не видела – и не слышала. В программу 
III Международного театрального фестиваля «Свидания на 
Театральной» вошел совершенно удивительный спектакль. 
Актриса Юлия Пересильд выступила режиссером и пос-
тавила в Псковском академическом театре драмы имени  
А.С. Пушкина «каштанку» – и это далеко не трогательный 
рассказ о собачке. Героиня спектакля – молодая девушка, 
несущая свой талант через испытания судьбы, «дворняжка», 
которая пытается найти место в жизни и обрести свой голос. 
И все это под аккомпанемент рок-музыки на сцене театра 
драмы! Особенно интересно будет тем, кто был на премьере 
«каштанки» в театре кукол: сравните видение режиссеров и 
собственные впечатления.

Когда: 22 ноября в 19.00

леКАРСТВО ОТ СПЯЧКИ
Наступление весны для рязанских танцоров ассоцииру-
ется с фестивалем «черный кот». Осенью в регионе пока 
нет столь масштабных конкурсов, но, видимо, и это время 
вскоре будет занято. Дворец культуры «Приокский» второй 
год подряд проводит Всероссийский фестиваль детского и 
юношеского танца «еж». Артисты от пяти до шестнадцати 
лет будут исполнять уличные танцы, эстрадные номера, ак-
робатические трюки… этот «еж» точно не впадает в спяч-
ку – приходите заряжаться энергией движения, так необ-
ходимой в холода.

Когда: 24 ноября в 13.00

МАГИЯ В НАС САМИх
Сколько бы тысячелетий ни жили люди, некоторые вещи ос-
таются неизменными – например, концерты бродячих ар-
тистов. На выходные в Рязань приедут удивительные люди, 
актеры и музыканты, шутники и философы, носители древ-
них традиций – Союз бродячих артистов «Табор». В субботу 
они выступят в «Фотодоме», сыграют музыку разных стран и 
расскажут путевые истории. Утром в воскресенье участница 
союза Настя чудеса будет учить всех желающих практикам 
раскрытия голоса.
Когда: 24 и 25 ноября

КУльТУРНАЯ СРедА

Всемирный день  
приВетстВий
день работника  
налогоВых органоВ рФ 

родились:
1884 г. – Петр Петрович Ефи-
менко (умер в 1969 г.), этног-
раф, участник археологических 
раскопок в Рязанской области, 
автор хронологической класси-
фикации материалов рязанских 
могильников.

1884 г. – Иван Михайлович Ми-
хайлов (умер в 1922 г.), полный 
Георгиевский кавалер, подпра-
порщик. Жил в г. Спасске Рязан-
ской губернии.
1914 г. – Александр Михайлович 
Толченкин (умер в 1996 г.), обще-
ственный деятель, краевед, автор 
учебников по истории рязанско-
го края, уроженец с. Дягилево 
Рязанского уезда Рязанской гу-
бернии.
именинники: Гавриил, Михаил.

деНь  
В КАлеНдАРе

21 НОЯБРЯ
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